

G^ap_p

AUTORES

ALCANTUD, Ana

Licenciada en Sociología por la Universitat Autònoma de Barcelona. Actualmente trabaja en el Ecoinstitut Barcelona desarrollando labores de asesoramiento socio-ambiental a administraciones públicas. Ha participado en proyectos europeos del 6º y 7º Programa Marco y del Programa LIFE. Se encuentra especializada en temas de energías renovables, políticas y estrategias de consumo y gestión sostenibles, materias sobre las que ha publicado diversos informes y documentos de trabajo.

ARRIBAS REYES, Esteban

Doctor Europeo en Ciencia Política por la Universidad Rey Juan Carlos y *Master of Arts en European Integration Studies* por la Universidad de Bradford (Reino Unido). Profesor Ayudante de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Alcalá. Ha sido *Visiting Fellow* en la Universidad de Oxford y *Marie Curie Fellow* pre-doctoral en el *Centre for European Studies* de la Universidad de Bradford. Sus principales líneas de investigación se centran en el proceso de europeización de políticas públicas, calidad institucional, regulación de los medios de comunicación y responsabilidad corporativa de las televisiones en Europa.

BONET, Lluís

Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universitat de Barcelona y Profesor Titular del Departamento de Economía Política y Hacienda Pública en la citada Universidad. En ella, coordina el programa de doctorado en gestión de la cultura y el patrimonio y el máster oficial en gestión cultural. Sus principales líneas de investigación se centran en dinámicas culturales y modelos de intervención gubernamental y en análisis económico de los mercados y las organizaciones culturales. Ha publicado artículos en *International Management Journal*, *Cultural Trends* y *Estudios de economía aplicada*, así como los libros *Les politiques culturelles en Espagne* (París: Khartala, 2007), junto a E. Négrier, y *La fin des cultures nationales? Les politiques culturelles à l'épreuve de la diversité* (París: La Découverte, 2008).

CASES MÉNDEZ, José Ignacio

Doctor en Derecho y Licenciado en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid. Profesor Titular de Ciencia Política y de la Administración de la Universidad Carlos III de Madrid, en la que, desde 2006, dirige el Departamento de Ciencia Política y Sociología. Dentro del Instituto de Política y Gobernanza de dicha

Universidad es responsable del área de ocio y entretenimiento, en la que se han publicado diferentes estudios e informes relativos a juego de azar. Como funcionario de la Administración General del Estado desempeñó, entre otros puestos, la Secretaría de la Comisión Nacional del Juego y fue jefe de su Gabinete Técnico (1983-1988). Entre sus publicaciones destaca la obra *Una aproximación a las percepciones sobre el comportamiento y las actitudes sociales respecto al juego y al juego on line en España* (Madrid: UC3M, 2010) y la edición de *Catástrofes medioambientales: la reacción social y política* (Valencia: Tirant lo Blanch, 2010).

CHAQUÉS BONAFONT, Laura

Doctora en Ciencias Económicas por la Universidad de Barcelona y Profesora Titular de Ciencia Política y de la Administración de la Universitat de Barcelona e investigadora del Institut Barcelona d'Estudis Internacionals (IBEI). Actualmente dirige el Grupo "Análisis Comparado de la Agenda Política en España". Su actividad investigadora se centra en análisis de las políticas públicas, así como en la interrelación entre la agenda política, la opinión pública y la agenda de los medios de comunicación. Es autora de los libros *Redes de Políticas Públicas* (Madrid: CIS/Siglo XXI, 2005) y *Estructura y política farmacéutica* (Madrid: CIS/Siglo XXI, 2002), y ha publicado artículos en revistas como *West European Politics, Journal of Public Policy o Comparative Political Studies*. Es miembro del Consejo de Redacción de la revista *GAPP*.

DAVESA HERAS, Ferran

Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universitat Pompeu Fabra y Máster en Relaciones Internacionales por el Instituto Barcelona de Estudios Internacionales (IBEI). Actualmente es investigador del Grupo "Análisis Comparado de la Agenda Política en España" de la Universitat de Barcelona. Sus principales líneas de investigación son el terrorismo internacional y la comunicación política.

JULIO, Mariel

Licenciada en Ciencia Política y en Derecho por la Universidad de Buenos Aires. Actualmente es investigadora del grupo de "Análisis Comparado de la Agenda Política en España" de la Universitat de Barcelona. Ha publicado en la *Revista General de Derecho Europeo*. Su área de interés es la política ambiental y los medios de comunicación.

MAZO, Dafne

Licenciada en Ciencias Ambientales por la Universidad de León. Actualmente trabaja en Ecoinstitut Barcelona donde se dedica al asesoramiento medioambiental a

administraciones públicas. Ha participado en proyectos europeos del 7º Programa Marco relacionados con políticas para la promoción de consumo sostenible y políticas necesarias para la promoción de estilos de vida sostenibles, materias en las que ha publicado diversos informes y documentos de trabajo.

MEDIR, Lluís

Licenciado en Derecho y Ciencias Políticas por la Universitat de Barcelona y Máster en Análisis de Políticas Públicas por el Institut d'Études Politiques de Toulouse (Francia). Actualmente es becario de investigación y estudiante de doctorado en la Universitat de Barcelona, perteneciendo al Grupo "Análisis Comparado de la Agenda Política en España". Centra su investigación en la dinámica de las políticas educativas, el gobierno multinivel y los gobiernos locales. Es autor del libro *Les réseaux horizontaux d'autorités locales* (Sarrebruck: Editions Universitaires Europeennes, 2010).

MUÑOZ MÁRQUEZ, Luz

Licenciada en Relaciones Internacionales por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e investigadora visitante del *Center for American Politics and Public Policy* de la Universidad de Washington (Estados Unidos). Actualmente es profesora ayudante del Departamento de Derecho Constitucional y Ciencia Política de la Universitat de Barcelona y miembro del Grupo "Análisis Comparado de la Agenda Política en España". Ha publicado en la *Revista Española de Investigaciones Sociológicas*.

NÉGRIER, Emmanuel

Doctor en Ciencia Política por la Universidad de Montpellier (Francia). Actualmente es director de investigaciones en el Centro Nacional de Investigaciones Científicas de Francia (CNRS), adscrito a la Facultad de Derecho de la Universidad de Montpellier 1. Sus principales líneas de investigación se centran en políticas culturales comparadas y políticas regionales y metropolitanas. Ha publicado artículos en *European Planning Studies*, *Revue Internationale de Politique Comparée*, *Culture and Local Governance* o *Pouvoirs Locaux*. Entre sus libros destacan *Les publics des festivals* (Paris: Michel de Maule, 2010); *La fine delle Culture Nazionali? Le politiche culturali di fronte alla sfida della diversità* (Roma: Armando Editore, 2010); y *Les politiques culturelles en Espagne* (Paris: Khartala, 2007), los dos últimos en coautoría con Lluís Bonet.

PALAU ROQUE, Anna M.

Doctora en Ciencia Política por la Universitat de Barcelona y Máster en Ciencia Política por la Universidad de Essex (Reino Unido). Profesora lectora del Departa-

mento de Derecho Constitucional y Ciencia Política de la Universitat de Barcelona. Actualmente forma parte del grupo de investigación “Análisis Comparado de la Agenda Política en España”, donde analiza principalmente el proceso de europeización de la agenda. Otra de sus líneas de investigación es el estudio de los medios de comunicación como actores políticos. Ha publicado artículos en *Journal of Public Policy*, *West European Politics*, *Comparative Political Studies* o *Revista Española de Ciencia Política*.

VALLÉS, Josep M.

Catedrático emérito de Ciencia Política y de la Administración de la Universitat Autònoma de Barcelona. Ha sido rector de la citada universidad (1990-1994) y, anteriormente, decano de su Facultad de Ciencias Políticas (1985-1990). Ha presidido la Junta Directiva de la Asociación Española de Ciencia Política y de la Administración (AECPA) y ha sido vocal del Comité Ejecutivo del *European Consortium for Political Research* (ECPR). Ha sido diputado del *Parlament* de Cataluña (1999-2006) y *conseller* del Departamento de Justicia de la *Generalitat* (2003-2006). Presidió entre 1999 y 2005 la asociación cívica “Ciutadans pel Canvi”, coaligada con el PSC. Entre sus numerosas publicaciones en materia de análisis político y electoral destacan las siguientes obras: *Sistemas electorales y gobierno representativo* (con A. Bosch; Barcelona: Ariel, 1997), *Ciencia política. Una introducción* (Madrid: Alianza, 2000) y *Polítics Locals: Preparant el Futur* (con Q. Brugué; Barcelona: Mediterrànea, 2003). Desde 2009 preside el consorcio *Ivàlua (Institut Català d’Avaluació de Polítiques Públiques)*. Forma parte del Consejo Asesor de la revista *GAPP*.